



Journal du chaos

Semaine 15 du 07 au 13/4 - 2025

Faites des bêtises, mais faites-les avec enthousiasme. Colette



La progression du RN s'inscrit dans une vague « populiste » qui dépasse la personne de Marine Le Pen et même les frontières de la France. Cette vague se nourrit de la dépossession économique, culturelle et démocratique des classes populaires et de leur volonté de conserver leur souveraineté et leur identité. Le RN a su mettre ces thématiques en avant et continuera de prospérer tant que celles-ci ne seront pas traitées en profondeur par d'autres partis. Les élites britanniques ont cru qu'en reculant l'échéance du Brexit, les classes populaires allaient renoncer. Mais les brexiters ont porté Boris Johnson au pouvoir.

La révolte des classes moyennes est l'élément structurant de la politique en Occident. Durant la crise des « gilets jaunes », alors qu'on lui demandait combien de temps allait durer ce mouvement, le géographe Christophe Guilluy avait répondu : « Une centaine d'années ! »

Politique

Conflit ukrainien

Le président ukrainien Volodymyr Zelensky a affirmé le 6 avril que le nombre d'attaques aériennes russes contre son pays « augmente », après une nouvelle vague de frappes

Sur le front, le ministère russe de la défense a revendiqué une très rare avancée dans la région ukrainienne de Soumy, dont ses troupes avaient dû se retirer au printemps 2022,

Le président ukrainien Volodymyr Zelensky a affirmé sur les réseaux sociaux que son armée avait capturé deux combattants chinois épaulant l'armée russe dans la région de Donetsk, dans l'est du pays. Après les Nord-Coréens, les Chinois débarquent.

Les services de renseignement britanniques estiment que plus de 5000 soldats nord-coréens ont été tués ou blessés en Ukraine – près de la moitié des troupes engagées.

Deci... delà

C'est le grand sujet du jour, loin des fadaïses des manifestations de droite comme de gauche du dimanche 6/4 qui au final n'ont mobilisé que peu de monde. En revanche, concernant les droits de douanes imposés par Donald Trump à l'égard des Européens, entre autres, cela risque de nous coûter 0,5% du PIB à en croire François Bayrou. Alors, chacun y va de son pronostic et on nous promet déjà le pire : krack boursier, perte d'emplois, fermeture d'usines, ralentissement de l'économie au risque d'inflation, bref, l'apocalypse ! Est-ce pour autant une remise en question de ce capitalisme financier qui de toute manière nous détruit ? Là est la question. Si cela est, on ne va pas s'en plaindre. Pas plus que l'on ne peut se plaindre de la dénonciation par Trump d'un monde voué au wokisme, à la déraison du genre et autres singeries imposées par une pseudo élite hors sol. Impossible donc, de dire sur quoi tout cela va déboucher tant nos économistes distingués pédalent dans la semoule. Sans parler de l'inanité sonore de nos politiques.

Impossible encore de chiffrer avec précision. Mais les mesures annoncées par Trump sont un coup dur pour les filières qui exportent vers les États-Unis, en particulier le secteur des boissons et l'agriculture. Parmi les pays les plus touchés, l'Allemagne suivi de l'Italie, la France et l'Espagne.

Les marchés financiers sont en panique. En Asie, en Europe et aux États-Unis, les Bourses ne cessent de chuter depuis les annonces de Trump. Et parmi les victimes on trouve tous les géants de la tech qui ont vu fondre leur valorisation.

Confidence d'un ministre à Bercy: « Il y a des patrons du CAC 40 qui n'osent plus aller aux États-Unis, de peur de se faire arrêter parce qu'ils mènent des politiques de diversité au sein de leurs entreprises ! Où en est-on arrivé ? » On se marre !

Globalement, les manifestations du RN, de la gauche et de Renaissance n'ont pas fait recette. La place Vauban était en partie vide, de même que place de la République pour la gauche. A Renaissance, on affichait 9 000 personnes. Les manifs ne font plus recette.

Marie-Christine Dalloz, conseillère départementale (LR) du Jura, a été élue dimanche avec 73,76 % face au candidat du Rassemblement national Gilles Guichon, crédité de 26,24 % des voix, à l'issue du second tour d'une élection législative partielle dans la 2ème circonscription du Jura.

Une étude du Cevipof, le centre d'études de Sciences-Po, a publié une intéressante étude qui devrait faire trembler la classe politique. 26% des Français disent avoir confiance dans la politique (47% en Allemagne, 35% en Italie). Le

gouvernement n'inspire confiance qu'à 23% des Français. 27% font confiance à Bayrou, 43% des Italiens à Georgia Meloni.

On assiste à un rejet global de la démocratie. 52% des Français considèrent qu'il n'y a pas lieu d'être fier de notre système démocratique » contre 42% en Italie et 33% en Allemagne. Seuls 28% estiment que la démocratie fonctionne bien. 16% font confiance aux partis politiques.

48 % estiment que « rien n'avance en démocratie ; il faudrait moins de démocratie et plus d'efficacité ». 41 % approuvent l'idée d'un « homme fort qui n'a pas besoin des élections ou du Parlement ». 73 % souhaitent « un vrai chef en France pour remettre de l'ordre. » Vive le roi !

La lecture du jugement du 31 mars révèle que la patronne des députés RN, Marine Le Pen, a déclaré au fisc 155 729 euros de salaires et indemnités en 2023. Soit 12 977 euros par mois.

Guerre des taxes douanières. Contre toute attente, le président américain, Donald Trump a suspendu pour 90 jours la hausse des droits de douane, mercredi 9/4, touchant une soixantaine de pays mais augmente ceux de la Chine.

Elysée

Alors qu'il est incapable de régler le problème algérien, Macron est parti jouer les matamores en Egypte en s'imaginant pouvoir peser sur les négociations de paix israélo-palestinien sur Gaza. Voici belle lurette que la voix de la France au Moyen-Orient est nulle.

Emmanuel Macron a remis le prix Jean-Pierre Bloch de la Licra à Jacques Essebag dit Artur, animateur de téléloche et producteur ainsi qu'à la pseudo humoriste d'origine marocaine, Sophia Aram.

Gouvernement

Concernant l'affaire Marine Le Pen, François Bayrou confie au *Parisien* (6/4) : « On devrait toujours avoir la possibilité de faire appel d'un jugement en première instance ».

Cautére sur jambe de bois. Le ministère de l'Éducation nationale a finalisé le questionnaire qui doit être remis aux élèves afin de mieux lutter contre les violences morales, physiques et sexuelles à l'école.

Jean-Noël Barrot, ministre des Affaires étrangères, en visite à Alger pour renouer le fil avec l'Algérie, s'est fait rouler dans la farine. Il serait temps que Macron prenne ses responsabilités.

Le Premier ministre François Bayrou a promis samedi au "Parisien" d'avancer "avant l'été" sur la question de la proportionnelle aux législatives, pour laquelle il plaide depuis des décennies.

Il veut en venir où le camarade François Bayrou ? L'avocat Dominique Atdjian a déposé dès janvier la marque Bayrou 2027 à l'Institut national de la propriété intellectuelle (INPI).

Le ministre de l'Action publique, Laurent Marcangeli plaide « Nous ne sommes pas aux Etats-Unis, L'heure n'est pas à manier la tronçonneuse ou la hache. Plutôt le scalpel, en agissant de façon chirurgicale et efficace pour simplifier ce qui doit l'être. Ce ne sera pas le grand soir de la simplification ».

Institutions

Le député Horizons, Loïc Kervran s'inquiète à juste titre du possible transfert de la gestion de la plateforme Place, qui centralise les appels d'offres de l'État, d'une entreprise française au groupe canadien CGI. Il alerte sur les risques que fait peser une telle opération sur la souveraineté et la sécurité nationale.

A l'occasion de la réforme du règlement du Sénat les groupes de gauche souhaitent remettre en cause les modalités de vote et les caler sur ceux du Palais Bourbon. En effet, un seul élu peut voter pour l'intégralité du groupe, ce que ne prévoit pas la Constitution.

Les députés sont divisés sur le pourtant nécessaire projet de loi de simplification de la vie économique face à la profusion de normes, de commissions et de comités en tout genre. Même le gouvernement est partagé.

Crise de la représentation. À cinq mois du scrutin municipal, ils étaient alors 48% à se dire prêts à se représenter à nouveau. La proportion diffère grandement selon la taille de la commune : 70 % des maires de communes de plus 9 000 habitants se déclarent prêts à se représenter, contre 37 % pour celles de moins de 500 habitants.

Divers

Gros émoi dans le monde de l'agroalimentaire. Motif : les droits de douanes évidemment. Et notamment chez les céréaliers. Les importations françaises de fertilisants russes – ultra-compétitifs grâce au gaz très bon marché – ont bondi de 80 % en deux ans.

Se rabattre d'un coup sur les trop rares fabricants européens, « c'est se faire laminer sur les prix à coup sûr », dénonce l'AGPB (association des producteurs de blé). Ça va devenir très compliqué.

Pour la députée Céline Imart (LR-PPE), elle-même agricultrice, « les Russes ont organisé notre dépendance. Je soutiens la volonté de ne pas financer leur effort de guerre, mais pas en faisant exploser les coûts de production de nos agriculteurs qui n'ont pas besoin de ça ! »

On se marre. L'ancien Premier ministre, Dominique de Villepin, adulé par la gauche, ne récolterait qu'entre 2,5 et 5% des voix en cas de candidature à la prochaine présidentielle.

L'écrivain Pascal Jardin – on préfère son père – a pris la tête de la révolte des « gueux » contre les ZFE, ou zone à faibles émissions – qui interdit l'accès au centre-ville des grandes métropoles aux véhicules diesel et à essence immatriculés avant 2006. Soit 30% du parc automobile français.

Renaissance & C°

L'année 2025 s'annonce porteuse pour l'inverti Attal qui participe à l'écriture d'un livre que lui consacre le journaliste Marc-Olivier Fogiel, autre « animal amphibie ». comme le soulignait Voltaire. Dans les sondages il fait jeu égal avec Edouard Philippe.

Sauf que son raout à la Cité du cinéma de Saint-Denis (6/4) n'a pas manqué d'irriter au sein de Renaissance où il n'a guère été question d'Emmanuel Macron. Aucune banderole à son effigie. Et nombre de hauts responsables du parti ont regardé le mitinje à la télé. Il faut dire que les relations entre Attal et Macron sont au point mort. Encore un qui cultive le « Moi face à Marine » en 2027.

Gérald Darmanin a profité du grand raout de Renaissance pour défendre une nouvelle fois un rapprochement entre ses anciens amis de LR et la macronie en vue de 2027.

Les équipes d'Horizons, le claqué d'Edouard Philippe, se sont mises au service de la candidature de l'homme d'affaires Jean-Michel Aulas à la mairie de Lyon.

Droite

Surnommée « l'imprévisible » le retour de Rachida Dati dans le giron des Républicains ne fait pas que des heureux du côté des troupes de Laurent Wauquiez et Bruno Retailleau. Mais elle a pris soin de faire comprendre que la présidentielle ne l'intéressait pas.

Eric Ciotti, du haut de son micro parti Union des droites pour la République (UDR - combien de divisions ?), entend implanter son parti dans les grandes métropoles en scellant des alliances avec... le RN.

La manif du Rassemblement national place Vauban à Paris a réuni selon Jordan Bardella environ 10 000 personnes – 5 000 selon la préfecture. Pas un antifa en vue, mais trois jeunes militantes du mouvement Femen, gentiment évacués.

Diarrhée épistolaire. Bruno Retailleau va faire éditer par les éditions L'Observatoire quelques-uns de ses discours sous la forme de pamphlet de quelques dizaines de pages. Titre, *Ne rien céder : manifeste contre l'islamisme*.

C'est une véritable guerre en sourdine que se livrent Laurent Wauquiez et Bruno Retailleau pour la présidence de LR. L'entourage de Retailleau dénonce la stratégie de Wauquiez « à raison d'une saloperie par jour ». Ambiance.

Laurent Wauquiez donne dans la surenchère face à Bruno Retailleau, Dans un entretien au *JDNNews*, il propose que les étrangers sous OQTF (obligation de quitter le territoire) soient enfermés dans un centre de rétentions à Saint-Pierre-et-Miquelon. La petite île proche du Canada compte 5 000 habitants.

En dépit de sa condamnation, Marine Le Pen maintient sa cote de popularité. Elle fait même mieux avec 33 d'opinions favorables et se hisse à la première place d'un sondage réalisé pour *Le Point*.

Gauche

Une nouvelle fois les socialistes vont se bouffer la rate. Le 5/4, marque le dépôt des « contributions générales », autrement dit les motions qui définissent les orientations politiques des différentes sensibilités. Où le cimetière des utopies.

Le bordel ordinaire. Six contributions générales signées d'au moins quinze membres du Conseil national du PS, et 361 contributions thématiques, ont été déposées, première étape du 81^e congrès du Parti socialiste qui se déroulera du 13 au 15 juin à Nancy.

La gauche n'est jamais en retard d'un pseudo combat antifasciste. Réuni place de la République, dimanche 6/4, Alexis Corbière qui prenait la parole a été hué par les militants au cri de « traître » et en scandant le nom de Méchancon ! Il appelait pourtant à la création d'un « front antifasciste à la hauteur de la menace », du RN évidemment.

La mairie de Paris suscite bien des vocations. C'est ainsi qu'un certain Saïd Benmouffok, 41 ans (né à Alger), membre de Place publique, ex-conseiller éducation d'Anne Hidalgo, se déclare candidat aux prochaines municipales à Paris.

Société

« Une recrudescence de croix catholiques », c'est l'objet de l'inquiétude de la direction d'un collège public de Clisson, en Loire-Atlantique. Un professeur de l'université Lyon II, Fabrice Balanche, a été pris à partie par des étudiants cagoulés pour s'être opposé à l'organisation d'une rupture du ramadan dans une salle de l'université. Des exemples parmi tant d'autres.

Drogue. Plus de 600 kg de coke récupérés en pleine mer par des pêcheurs normands ont été saisis. L'enquête révèle le rôle de ces marins payés pour permettre aux trafiquants d'éviter les contrôles dans les ports.

Les Français mangent de plus en plus de poulet. L'an dernier chaque Français a consommé 31,6 kg de volaille dont 24,9 kg de poulet. Devant le porc. Selon un nutritionniste, le poulet contient peu de matière grasse, elle est riche en protéines, reine des régimes alimentaires mais aussi très rassasiante.

Ce qui nous renvoie à l'expression « *Et mon cul, c'est du poulet !* »
Expression directe d'une méfiance à l'égard d'un interlocuteur.
L'expression contient ce qu'il faut de gouaillerie pour tenir à distance le hâbleur sûr de lui.

Les fêtes issues de nos traditions agricoles, de nos légendes, de nos modes de vie, de notre histoire ou de notre gastronomie sont menacées : depuis quatre ans, 30 % des événements de ce type, organisés sur le territoire national, ont disparu, révèle un sondage infopro réalisé pour l'association [Les plus belles fêtes de France](#)

Le nombre de baptêmes catholiques d'adultes ne cesse de progresser. En deux ans, il a même doublé. Selon la Conférence des évêques, il y aura 10 384 baptêmes d'adultes lors de la nuit de Pâques, du 19 au 20 avril prochain. Ils étaient 5 423 en 2023, 7 135 en 2024. Idem chez les adolescents.

Faits divers

Etonnez-moi Benoît ! Jean Lassalle, ancien député rocaillieux des Pyrénées-Atlantiques, ancien candidat à la présidentielle, se produira quatre soirs en octobre au théâtre de la Tour Eiffel dans un seul en scène, *Jean dans la salle – Mes anecdotes d'une vie*.

C'est peu dire que la délinquance n'a pas de limites. Des malfrats s'en prennent désormais aux forêts. La France entière est touchée par ce phénomène de pillage d'arbres, avec des cas en Moselle, Ariège ou dans les Yvelines ainsi que le Grand Est qui est particulièrement affecté.

Un jeune Landais de 22 ans est soupçonné d'avoir créé un site baptisé Stop-Travail et d'avoir fourni à plus de 25 000 personnes des faux arrêts de travail. Il facturait 9€ le faux certificat. Un business qui lui aurait rapporté plus de 280 000 € en quelques mois. Sans faire de mal à personne... sauf à la Sécu.

Migration/islam

Le recours à une immigration plus nombreuse est souvent présenté, dans le débat public, comme une solution incontournable face aux pénuries sectorielles de main d'œuvre et au vieillissement démographique – donc à la baisse du nombre d'actifs.

Or, la réalité est plus cruelle : 1,74 million d'immigrés en France (27%) sont sans emploi, ni en études, ni en retraite. Soit 760 000 d'entre eux sont des chômeurs.

L'immigration turque représente dans notre pays plus de 500 000 personnes sur deux générations. Soit 239 000 immigrés de première génération et 288 000 descendants d'immigrés. Plus de la moitié ont acquis la nationalité française. Parmi la deuxième génération, seuls 47% ont un emploi.

Le port du voile est en augmentation en France, où 26% des femmes musulmanes âgées de 18 à 49 ans, déclaraient le porter en 2019-2020. L'adoption par le Sénat d'une loi visant à interdire le voile dans le sport arrive en discussion à l'Assemblée nationale.

Ecologie/ sciences & techniques

L'Ille-et-Vilaine est le premier département à interdire les lâchers de ballons dans les communes classées Natura 2000. Depuis treize départements ont suivi. Motif : on retrouve des déchets de ballon dans la nature et dans le ventre d'animaux dont le oiseaux.

Le député (MoDem) Richard Ramos a déposé une proposition de loi pour interdire l'hexane, hydrocarbure utilisé depuis des décennies pour produire de l'huile, du chocolat ou des laits infantiles.

Il ne s'agit pas d'un ingrédient, mais d'un « auxiliaire technologique » : cet hydrocarbure n'entre pas dans la composition des huiles, mais il est utilisé pour leur production. Il permet d'extraire de l'huile végétale à partir de graines broyées de tournesol, de colza ou de soja.

Une campagne de prélèvements sans précédent, menée en 2019 par la Fondation Tara Océan, confirme l'omniprésence de micro plastiques dans neuf grands cours d'eau situés en France, en Espagne, au Royaume-Uni, en Allemagne et en Italie, aussi bien en profondeur qu'à la surface.

Jeûne intermittent. Telle est la préconisation de chercheurs allemands et chinois, qui ont observé le processus chez la souris. Durant vingt-deux mois, ils ont nourri des mâles un jour sur deux. A l'arrivée, ceux-ci ont vu leur appétit sexuel décuplé. A vous de conclure !

Statistiques. Dans la géopolitique des métaux rares, il faut savoir que, à l'échelle mondiale, seuls 1% sont recyclés. Qu'il faut casser 1 200 tonnes de roches pour obtenir 1 kg de lutécium. Que les réserves mondiales de métaux rares sont estimées à 120 millions de tonnes.

Economie

Cette chronique va être difficile à tenir en raison des bouleversements occasionnés par la décision de Donald Trump d'augmenter les droits de douanes, remettant ainsi en cause la mondialisation du commerce qui bénéficie largement au capitalisme financier.

Entre poursuite des investissements assumée et absence de prise de position publique, les entreprises tricolores ne semblent pas franchement décidées à suivre la consigne du président Macron de suspendre, en pleine guerre commerciale, leurs investissements aux États-Unis.

Réalisme économique. La Chine a dépassé l'Union européenne dès 2011 comme première puissance manufacturière et assurait 29 % du total mondial en 2023, selon une analyse du Centre d'études stratégiques et internationales. Soit davantage que les États-Unis, le Japon, l'Allemagne et l'Inde réunis.

La Chine représentait encore 30 % des exportations mondiales de vêtements en 2023 (en baisse de 7,9 points de pourcentage sur dix ans) Et, dans l'électronique, le pays domine toujours, avec 54 % de la production mondiale, soit 3,9 points de baisse en une décennie. Sa part a bondi dans des secteurs tels que les panneaux solaires et les véhicules électriques.

Avec la quasi fermeture du marché américain, « *les entreprises chinoises vont déverser encore plus leurs produits en Europe, écouler leurs stocks et réduire les prix, déplore Gilles Attaf, le président de l'association Origine France Garantie. Il va y avoir du dumping (vente à perte) à tous les étages !* »

Face à la vague qui se forme, la Commission européenne a annoncé lundi la création d'une task force chargée « de surveiller les flux d'importations en temps réel ». L'institution promet d'« utiliser tous les outils de notre arsenal de défense commerciale pour protéger le marché unique de l'UE ».

Culture/médias

Le quotidien *Libération* a réitéré ses accusations de pédophilie à l'encontre de Jean-François Revel. A défaut d'apporter de nouveaux éléments probants, l'article repose sur des procédés manipulateurs et fallacieux. Les trois enfants de l'académicien ont décidé d'engager une action judiciaire contre le journal.

Y a de la rumba dans l'air ! Sur les six membres qui composaient le comité d'éthique de la chaîne de télé BFMTV, cinq ont pris la poudre d'escampette avec la reprise par Rodolphe Saadé, patron de CMA CGM, compagnie maritime de transport, qui s'investit de plus en plus dans les médias.

La journaliste Anne Sinclair, résumant le sentiment général des démissionnaires de ce comité (Théodule), avait le sentiment de se voir relégué au rang de plante verte.

Pour le 1^{er} avril, Radio Nova a choisi d'imiter la voix de Pascal Praud et de plusieurs autres chroniqueurs de CNews, comme Elisabeth Lévy, grâce à l'IA d'ElevenLabs. Nova réfléchit à d'autres happenings décalés, même si pour la quinzaine de minutes générée par IA, cela a pris cinq jours de travail aux équipes.

Toujours à *Marianne* en tant qu'éditorialiste, l'ex-directrice de la rédaction Natacha Polony se fait plus rare sur les réseaux sociaux de l'hebdomadaire. Et pour cause : en interne, consigne a été passée de relayer le moins possible ses posts. La journaliste rend bien au titre cet amour réciproque : elle ne fait plus référence au magazine dans sa description sur X.

Europe

Union européenne. En 2024, l'UE a importé environ 65Mds€ de pétrole, de gaz liquéfié et de charbon des US sur un total de 375Mds€ d'importations énergétiques tous pays confondus

Donald Trump réclame que l'UE achète 350Mds\$ (= 320Mds€) d'énergie par an aux US pour lever une partie des tarifs douaniers, l'UE se dit « prête à négocier ».

L'UE adopte un premier paquet de 25% de droits de douane sur 22 Mds€ d'importations US (soja, motos, maquillage, jus d'orange) et qui seront suspendus si les Américains acceptent un deal commercial "juste et équilibré".

Allemagne. Pour la première fois, un sondage met à égalité les nationalistes de l'AfD et la CDU/CSU à 24% d'intention de vote, ce qui accentue la pression sur le chancelier Friedrich Merz en pleine négociation de coalition.

Autriche. La ministre de l'Intégration autrichienne, Claudia Plakolm, consciente de l'incapacité de son pays à accueillir correctement de nouveaux immigrants, a annoncé la suspension partielle des procédures de regroupement familial.

Talonné sur sa droite par les nationalistes du FPÖ, Christian Stocker, le chancelier autrichien, est contraint de durcir le ton sur sa politique migratoire. Les règles encadrant le droit d'asile ont, elles aussi, connu leur lot de restrictions..

Lettonie. Ce petit pays balte (1,9 million d'habitants) veut interdire la langue russe dans les médias publics. Une décision qui exacerbe les tensions dans la société qui compte un tiers de russophones. Et ce à compter du 1^{er} janvier 2026.

Finlande. Heureux pays. En 2023, on a recensé 310 cas de décès par overdose pour une population de 5,5 millions d'habitants. Dont trois millions de saunas. Et quasiment pas d'immigrés. Pays aussi d'excellentes fraises qui poussent 24h/24 grâce au soleil de minuit. Revers de la médaille, c'est un pays où l'on s'ennuie.

Ukraine. Une délégation ukrainienne va se rendre cette semaine à Washington pour travailler sur une nouvelle ébauche de l'accord sur les métaux stratégiques prévu entre les deux pays.

Quelle est la réalité ? Selon Kiev, 5 % des matières premières stratégiques mondiales se trouvent en Ukraine, qui n'occupe que 0,4% de la surface de la Terre. Le pays compte en effet plus de 8 000 gisements identifiés, dont 3 300 sont exploités. Douze d'entre eux figurent sur la liste des 50 minéraux stratégiques, identifiée par l'Institut d'études géologiques des États-Unis.

Les programmes de l'Agence américaine pour le développement international (Usaid) étaient tellement vastes en Ukraine que la suspension des financements par Washington a créé une onde de choc dans le pays, sans que quiconque puisse en mesurer précisément les conséquences.

International

Chine. La Chine a été la première à réagir aux droits de douane imposés par Donald Trump en annonçant des taxes douanières de 34% sur les produits importés.

Sites à consulter

Les essentiels

[Synthèse nationale](#) - [Eurolibertés](#) - [TVlibertés](#) - [Francephi](#) - [Eléments](#) - [Observatoire du journalisme](#)

A Voir

[François bousquet sur le racisme anti Blanc](#)

Journées de lecture

Parution de Livr'arbitres, n° 49 – mars 2025 – 15€

A commander [ICI](#)



On ne saurait trop louer la belle obstination de Patrick Wagner qui a amené cette excellente revue littéraire jusqu'à aujourd'hui et la projettera, nous l'espérons, dans un avenir indéfini. De numéro en numéro la revue s'étoffe, le nombre de pages ne cesse d'augmenter au même titre que les contributeurs. Ça nous change de la bouillie de la presse officielle et de toute cette fange qui se veut prose de référence. Le thème central est l'écrivain américain HP Lovecraft (1890-1937). J'avoue que je ne suis pas un incondicional mais je sais qu'il a ses partisans. Je ne suis pas un fantastique.

Même Tolkien me tombe des mains. Mais comme vous le savez maintenant, il y a bien d'autres choses à découvrir dans ce numéro qui caracole parmi les thèmes et les auteurs dont vous n'entendrez jamais parler ailleurs. J'exagère à peine. Lire Livr'arbitres, c'est aussi partir à la découverte. Bravo donc à Patrick Wagner et Xavier Eman qui mènent cette barque anticonformiste et iconoclaste.